

## 10月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 平成21年10月27日（火）13時58分～14時45分
- 2 開催場所 武雄市役所 4階会議室
- 3 出席者名 教育委員：諸石委員長、大石委員長職務代理者、森委員、榑崎委員、浦郷教育長  
事務局：浦郷教育部長、藤崎こども部長、浦川教育総務課長、山口学校教育課長、森文化・学習課長、綿島学校教育課参事、朝重未来課子育て係長、  
荒川図書館・歴史資料館館長
- 4 傍聴者数 なし
- 5 報道関係者 なし
- 6 議事録署名人の指名
- 7 前回会議録の承認
- 8 教育長の報告
- 9 提出議案 1. 議案第18号 武雄市文化会議事業補助金交付要綱の一部を改正する要綱
- 10 その他 ア. 各課等からの報告  
イ. 次回開催日程について  
ウ. その他
- 11 会議録

### 午後1時58分 開会

#### ○諸石委員長

皆さんこんにちは。教育に関しては、年間を通してそれぞれに職務や行事への対応をしてきていただいておりますが、この10月、11月は特に体育行事、文化行事でそれぞれの場所で、それぞれの立場の方々がご活躍いただいております。本当にご苦労さまでございます。

では、ただ今から10月定例教育委員会を始めたいと思います。

まず議事録署名人の指名でございますが、今月は榑崎委員さんでございます。よろしく願いいたします。

では、次に参ります。

前回の会議録の承認でございます。会議録が8月臨時会と9月定例会の分がきております。

まず、8月臨時会の会議録について確認をしていきたいと思っております。これを読んでいただいていたでしょうか。何か発言等訂正ございませんでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようでしたら、8月の臨時会のことは承認をいただいたということでよろしいでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

では、9月の定例の教育委員会会議録でございます。これについて、何かございましたらご意見をお願いいたします。

ないようでしたら、承認していただいでよろしいでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

有難うございました。以上、2回の会議録を承認いただきました。

では、次に進みます。

教育長の報告です。浦郷教育長お願いいたします。

### ○浦郷教育長

それでは、前回の定例教育委員会以降のことについて報告いたします。

2ページの内容のうちの幾つかをまず報告したいと思います。

10月2日、第1回目の「おつぼ山神籠石保存管理計画策定委員会」が行なわれました。

専門家の先生や地元の関係者など入っていただきまして、庭木前教育長さんに委員長になっていただいております。当日午前中は、雨が降っておりましたけれども、現地視察も実施しまして、来年度までの2年間で管理計画の作成を予定しているところでございます。

それから、2番目、同じ日に武雄中の校舎改築打合わせを、部内で行いましたけれども、いよいよ校舎改築に向けての内容的な話が進んできているというところでございます。今後、地域等との協議も予定しておりまして、着実に進めていきたいと考えております。

それから、6日に白石町福富マイランド公園周辺で武雄杵島地区中学校駅伝大会がありまして、これは別紙で成績表を付けているかと思えます。表が女子で裏が男子になっております。

男子では、山内中が3位、女子では2位に武雄中、3位に山内中ということで、同じ福富で11月6日に県の大会が予定されているところでございます。

それから、10月14日に武雄北中校区の小・中連携の研究会がありまして、これには文科省から杉田調査官に来ていただきました。若木、武内両小学校の先生方も参加されて、小・中連携について研修していただきました。

それから、同じ14日に食事摂取状況調査説明会としておりますが、これは学校給食の栄養摂取の基礎調査として武雄市で取り組んでもらえないかということで、小学校が御船が丘、橘、北方、中学校が川登、山内、この5校で11月に1週間、食事等についての調査をしていただくということになります。文科省の事業ですけれども、お茶の水女子大と西九州大学が連携して実施していただくということです。今後の食育推進の基礎的なものとして位置付けております。

それから、17日、18日はご存じのとおりに県民体育大会でした。天候にも恵まれまして、インフルエンザの影響も少なく、各競技団体も地元開催ということもあって大変に頑張ってもらいまして、これも別紙で付けているかと思えます。優勝が7種目あったかと思えます。その他多くの入賞がありまして、総合4位という立派な成績を収めていただきました。

特に各競技団体もそうでしたけれども、市役所の職員さんも多数出てもらいまして、運営面が順調に行われたということで、市外の方々からも非常に好評でありました。有難く思っているところです。

以上、行事の主なことを申し上げました。

それから、管内の教育長会等で話題になっていることをお話したいと思えます。同じ別添の資料の3枚目に新聞へのプレス発表の部分ですけれども、来年度の新採の選考試験の結果が出ております。毎年同じような感じなのですが、やっぱり状況によって若干の変化がありまして、小中は来年度の新採は40名ずつ、それから、中学校の内訳をみますと、40名のうち理科が多くて、音楽等の技能教科と言われているものはわずか1人ずつというような非常に厳しい状況が片方にございます。

理科の下に(8)としておりますけれども、右側の上を見ていただきますと、今年度から新しく、今年受けて合格した人の中で大学院に行っている人は1年後まで名簿に残しますと。あるい

は2年残しますということで、ここに中学校の理科で3名大学院関係者がおられますので、11名のうちの実質8名が合格というような状況になっているところでございます。小中の40名は大体例年と同じぐらいのところでございます。

それから、これまでと同じように応募指名制度（F A制度）ですね、学校の方もこういう先生に来ていただきたい、教員の方もこういう学校に行きたいということで、いわゆるF A制度であります。それから、スーパーティーチャー制度、主幹教諭の制度等をこれまでどおり実施される予定でございます。

今一番の課題は、22年度実施、つまり23年度の人事に関しては、管理職について2地域3地区を経験しておかないといけないと。5地区がある訳ですが、少なくとも2つの事務所管内は経験しておかないといけないと。教育委員会の単位では3地区が必要だということで、これは管理職になって頑張っていたきたいけれども、自分の地区だけしか持っておられないという方はどこの地区でもたくさんいらっしゃいますので、非常に今課題になっているところです。

それから、佐賀県教育週間というのが11月1日から7日まで例年実施されておまして、教育に関係した事業等が予定されているというところでございます。

それから、今学校事務の共同実施をしておりますけれども、来年度から諸手当の認定権限を学校のほうに移すということで、また事務の先生方、その準備をしてもらっているところです。扶養手当とか住居手当、通勤手当、このあたりはもう県の方まで文書を上げる必要はないということで、来年度から権限移譲になるということでございます。

その他、今最大の関心事はインフルエンザ対応であります。いわれております通り非常に増えてきておまして、現在、西川登小の学校閉鎖、それから橘小、北方小、武雄中、朝日小、朝日小は明日からですけれども学級閉鎖というように、市内全域で流行しているところです。

山内西小、山内中など、もう既に1週間経って回復したというところもある訳ですが、引き続き警戒をして対応しているというところです。当然行事等にも影響しておまして、取り止めとか延期もあっておりますけれども、これは仕方ないところかと思えます。

今後も継続して注意していきたいと思っております。

それから、問題行動として、武雄中において若干問題行動があつて、今対応しているところですが、委員会の終了後、若干の時間をいただいて説明を申し上げたいと思えます。

それから、先日新聞に載っておりましたけれども、国際ソロプチミスト佐賀西部さんから、心の教育ということでチューリップの球根を100個ずつ各小学校にいただいております。30周年の記念事業ということで届けていただいたところです。このよう事も生かした心の教育も進めていきたいと思っております。

報告としては以上でございます。

#### ○諸石委員長

有難うございました。

何か委員さん方からご質問ございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

何かありましたら、また後でも出していただければと思います。

では、5番の議事に移りたいと思えます。

では、議事の提案をお願いいたします。

#### ○浦川教育総務課長

それでは、3ページをお開きいただきたいと思います。

第18号議案 武雄市文化会議事業補助金交付要綱の一部を改正する要綱を提案いたします。

武雄市文化会議につきましては、本年6月4日付で武雄市文化連盟が新しく設立されましたので、そちらの組織に変わっております。これは、合併前からありました山内町文化連盟、合併後新たに設立された北方町文化連盟、それに、旧武雄市の武雄市文化会議を統合し、武雄市文化連盟として発足したものです。それに伴いまして、補助金交付要綱の改正を行う必要がありますので提案するものです。

4ページの新旧対照表をご覧くださいと思います。現行の「文化会議」の「会議」の部分をご改正案、「連盟」と改めるものです。

なお、併せて山内町文化連盟事業補助金の交付要綱を廃止することになります。

施行期日につきましては、空白になっておりますが、10月28日付けの決裁ということで調整したいと思います。本日議決いただきますと、明日の施行を考えております。

提案につきましては以上です。

#### ○諸石委員長

文化会議事業補助金交付要綱の一部改正でございます。

まず、題名を、文化会議事業補助金交付要綱の第1条、第2条中の「武雄市文化会議」を「武雄市文化連盟」に改める。

それから、施行日は飛ばしまして、山内町の補助金要綱は廃止するというので、要綱は4ページの新旧を比べて見ていただいて、このように改正するという事です。そして、告示日は、10月28日ということでございます。

以上の提案がなされておりますが、いかがでしょうか。

#### ○A委員

北方については、別にこういうのはなかったんでしょうか。

#### ○諸石委員長

はい、浦川課長さんどうぞ。

#### ○浦川教育総務課長

合併時点では、北方町に全体を組織化した文化団体はございませんでした。華道ですとか、書道でありますとか、そういう個々の団体はあったようでございますけれども、統一した組織はありませんでしたので、まず、北方の文化団体を1つ新たにつくって、そして、それまでありました旧武雄市の文化団体、それから山内町の文化団体、その3つを統合して総まとめのような団体として武雄市文化連盟をつくろうと。ですから、がちがちに統一された訳ではなくて、それぞれの組織が活動してきた文化事業というものを引き続き実施していきながら、武雄市全体で1つの大きな括りとして武雄市文化連盟をつくっていかうと、そういう形で統合されたようでございます。お尋ねの北方町の文化団体については、武雄市文化連盟を設立する前にできたということになっております。

以上です。

#### ○諸石委員長

A委員さん、いかがでしょうか。

#### ○A委員

そういうことで、補助金関係とかなかったということですね、北方の場合は。

**○諸石委員長**

はい、浦川課長どうぞ。

**○浦川教育総務課長**

文化団体に対する補助金につきましては、武雄市文化会議に対する補助金、山内町文化連盟に対する補助金はそれぞれにありました。北方にはありませんでした。統合後におきましては、武雄市文化連盟に一括して事業費の補助金を交付いたしまして、その補助金を旧武雄市、山内町、北方町の3つの団体に交付をされるということのようです。

**○諸石委員長**

A委員さん、よろしいでしょうか。

**○A委員**

はい。

**○諸石委員長**

ほかに委員さんからございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

では、これは承認いただいてよろしいでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

では、承認いたします。

議事は、この1件でございました。

では、6番のその他に移ります。

各課からの報告に入ります。

まず、教育総務課からお願いいたします。

**○浦川教育総務課長**

それでは、6ページをお願いいたします。

まず、行事報告です。10月1日、武雄中学校におきまして文科省の災害査定がございました。申請100%ということで認定を受けております。

行事予定です。11月3日文化の日、武雄市・武雄市教育委員会の表彰式が行われます。教育委員さん方につきましては、9時40分までに文化会館のミーティングホールにお集まりいただきたいと思っております。

それから、11月9日の週でございますが、文科省所管事業の会計検査が佐賀県に入りまして、武雄市は11日に検査官が来られることになっております。既に対象事業等も発表されております。教育委員会の権限に属する事務事業が対象です。一部こども部が補助執行しております業務も含まれております。

次に、人事異動の報告です。10月1日付で、教育総務課施設係長青木博が山内支所総務課へ転出し、山内支所総務課から馬場隆が施設係長として転入しております。

教育総務課の報告は以上です。

**○諸石委員長**

では、学校教育課、お願いいたします。

**○山口学校教育課長**

学校教育課の行事報告です。10月1日から新入学児健康診断、武雄市小学校からスタートしました。10月8日北方幼稚園、10月21日武内小学校、これは学校訪問です。

それから、2番目の行事予定です。10月29日学校訪問、北方小学校、この日の学校訪問は、いつもより早く始まりまして、8時半に学校到着、概要説明が8時40分からとなっておりますので、対応方宜しくお願ひしたいと思ひます。

それから、10月30日武雄中学校研究発表会の予定です。これは発表会になるのか学校訪問そのものになるのか、今インフルエンザでの学級閉鎖等もありまして、今のところ、発表会は止めて、午後は校内研究会を中心とした学校訪問形式で進めていこうということで進んでおります。時刻については、ここでは8時50分となっておりますけれども、要項の中では8時となっておりますので、連絡がなければ8時になりますので、よろしくお願ひしたいと思ひます。

それから、11月5日、同じく学校訪問で川登中学校、こちらは今のところそのまま研究発表会も引き続いて開催するという予定で進めております。それから、新入学児健康診断にあわせて、それが終了しましたら就学指導の準備に入ります。11月10日には就学指導準備委員会、11月18日には就学指導委員会精密検査、それから、11月25日には就学指導委員会判定会議を計画しております。以上です。

#### ○諸石委員長

有難うございました。

では、文化・学習課からお願ひいたします。

#### ○森文化・学習課長

まず、生涯学習関係から報告させていただきます。

10月4日、武雄町の町民体育大会と橘町の町民体育大会が行われております。

10月10日、山内町の親子映画鑑賞会が、山内農村環境改善センターで行われております。

あとは10月24日、朝日町、西川登、東川登の文化祭等を行っております。25日には武内町の日の出・日の入り耐久リレーマラソン大会を実施しております。

予定ですけれども、10月29日から30日にかけて、九州ブロック社会教育研究大会が熊本市で行われるようになっております。31日は、武内町文化祭とふれあい祭り、これが11月1日まで行われます。11月1日から3日まで、山内町、北方町の文化祭が行われることになっております。あと、14日、青少年育成市民会議研究大会が山内農村環境改善センターで行われます。23日が若木町湖水まつり、28日が三重県四日市市で全国人権同和教育研究大会が行われますが、この全国大会が来年は佐賀県が当番になりますので、会場の視察等を行いながら、来年に向けて準備をしていければと思っております。

スポーツ係関係ですけれども、10月11日、スポーツクラブでふれあいウォーキングを行っております。若木の「風穴（ふうけつ）」です。一般参加者が4人ということで、人数が少ない教室になりました。17日、18日は第62回県民体育大会が行われまして、教育委員の皆様方もご出席いただきまして、誠に有難うございました。総合で4位という成績を収められましたので、かなり健闘いただいたものと思っております。25日はスポーツクラブで鷹島のモンゴル村へのバスハイクを行っております。これにつきましては、貸し切りバス2台で約50人の参加でした。

行事予定です。11月1日、ウォーク日本1800ということで、山内西小から乳待坊までの5キロコースと10キロコースの2コースでウォーキングが行われますので、是非ご参加いただければと思ひます。8日は、第16回さわやかスポーツレクリエーション祭が、白岩体育館、保養村等で行われる予定です。14日は県の体育指導委員の研修会が伊万里の国見台で行われます。

次に、文化芸術関係です。10月5日から12月13日まで第53回の武雄市文化祭を行っております。

15日は、鳥栖市民文化会館で開催された九州公立文化施設協議会の自主文化事業研修会に参加しております。17日は、宝石箱コンサートを北方公民館ホールで実施しております。18日、米村でんじろうのサイエンスショーを行った訳ですけれども、延べ1,000人の参加者で、大ホールでの開催だったんですけれども、閑散としたような感じで、もう少し来場者が多ければなという感じがいたしました。

行事予定ですけれども、10月28日から武雄市公募美術展覧会の作品受け付けを行います。30日が公開審査、11月1日から3日までその作品の展示を行います。1日に、展覧会の表彰式を行うことにしております。11月28日は第52回武雄市弁論大会が文化会館小ホールで行われます。

次に、文化財関係ですけれども、10月6日をもって「炭鉱のにぎわい展」が終わりましたので、この展示物等の撤去を行っております。10月18日は志久七囃子浮立奉納、22日・23日が武雄供日（くんち）の流鏝馬（やぶさめ）等ですね。24日が歴史研究会のバス見学、これは平戸市にバス1台で45名ほどの参加だったということです。

行事予定ですけれども、本日、市の定期監査が行われます。29日が黒髪神社の流鏝馬、30日・31日久留米市で第4回神籠石（こうご石）サミットが行われます。11月7日に橘町を中心としてファミリーふれあい史跡めぐりを実施する予定です。

以上です。

#### ○諸石委員長

有難うございました。

では、図書館・歴史資料館からお願いいたします。

#### ○荒川図書館・歴史資料館館長

失礼します。図書館・歴史資料館です。

行事報告につきましては、10月10日、平戸への歴史散歩、マイクロバス1台、23名の参加者がございました。

行事予定ですけれども、10月28日、明日から「武雄の蘭書展」を開催いたします。お手元にチラシを差し上げております。現在は、武雄の蘭書が138冊残っております。昨年、武雄高校の創立100周年記念行事の中で、武雄高校に保管され、同窓会がこの書籍の所有者になっておりましたけれども、市のほうに寄贈されたと。これを記念して開くということです。

なお、今年はオランダとの通商400年になるという記念の年でもあり、31日から長崎で「阿蘭陀とNIPPON」という展覧会が開かれます。それに協賛する形をとっております。特にギャラリートークを4回計画しております。11月7日、松田清先生、京都大学教授で、オランダの研究に関しては日本でも一流の先生といわれている方です。2時から行われますので是非お出かけください。

以上で終わります。

#### ○諸石委員長

有難うございました。

では、未来課からお願いいたします。

#### ○朝重未来課子育て係長

田代課長の代理で報告いたします。

行事報告でございますが、ここに記載している通りでございます。17日土曜日は、秋のジュニアリーダー研修会を18日まで黒髪少年自然の家で行いました。

次に、行事予定です。11月1日の武雄市子育て支援フェスタ、それに、12日の子育てフェスタ実行委員会につきましては、新型インフルエンザの影響のために中止になっております。加えまして、20日の育ちあい講座につきましても、新型インフルエンザのために中止になっております。

以上、報告いたします。

**○諸石委員長**

有難うございました。

では、各課から行事報告、それから、行事予定についての説明がありましたけれども、何か質問ありませんか。

**○諸石委員長**

確認しますが、11月1日のフェスタが中止と、それから20日の育ちあい講座が中止、この2つですね。

**○朝重未来課子育て係長**

はい、12日の反省会も中止です。

**○諸石委員長**

反省会も中止ですね。この3つですね。

ほかに委員さん方からございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようでしたら、よろしいでしょうか。それでは、次に進みます。

次回の開催の日程ですが、11月20日の14時からでいかがでしょうか。ご都合はよろしいでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

それでは、11月20日、14時から11月の定例委員会を行います。

では、次に参ります。その他ですが、何かございませんか。

**○浦川教育総務課長**

特に用意しておりません。

**○諸石委員長**

ないということです。委員さん方から何かございませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようですので、10月の定例委員会をこれで終わりたいと思います。有難うございました。

午後2時45分 閉会